
Expérience d'entraîneur : 

 ♦ 2019 à 2024 : directeur technique du Cercle Paul Bert de Rennes 
                           entraîneur du groupe élite
 ♦ 2008 à 2018 : entraîneur au cerle des nageurs de Marseille
          •  2012 à 2018 : co-entraîneur du groupe élite 
          •  2008 à 2012 : entraîneur du groupe juniors, assistant du groupe élite
 ♦ 2006 à 2008 : directeur technique de l'UN Arles
 ♦ 2002 à 2006 : entraîneur à l'ASPTT Nantes natation
 ♦ 2000 à 2002 : en formation puis stagiaire à Rennes

Expérience en équipe de France : 

 ♦ 2008 : équipe de France Juniors – Belgrade
 ♦ 2009 : Championnats du monde  – Rome (entraîneur au sein de l'équipe d'Algérie)
 ♦ 2013 : Championnats du monde  – Barcelone
 ♦ 2014 : Championnats d'Europe – Berlin
 ♦ 2015 : Championnats du monde – Kazan
 ♦ 2016 : Championnats du monde 25m – Windsor
 ♦ 2016 : Jeux Olympiques – Rio
 ♦ 2022 : Jeux méditérrannéens – Oran

Athlètes en équipe de France dont j'ai eu la responsabilité : 

 ♦ Yann Le Goff – 2023/2024 ( selectionné olympique)
 ♦ Amazigh Yebba – 2024 (selectionné olympique )
 ♦ Giacomo Perez Dortona – 2012/2013 (champion du monde du 4x 100 4N )
 ♦ Camille Lacourt – 2013 (Champion du monde du 50m dos et 4x 100 4N)
 ♦ Fantine Lesaffre – 2018 (championne d'Europe- record de France)
 ♦ Clément Mignon – 2013/2016 (médaillé européen au 100 NL et olympique au 4x 100 NL)
 ♦ Théo Bussière – 2016 (selectionné olympique )      
 ♦ Benjamin Stasiulis – 2013/2014
 ♦ William Meynard - 2013 (champion de France du 100 NL, champion du monde 4x 100 NL
 ♦ Grégory Mallet - 2012/2016 (champion du monde du 4x 100 NL)
 ♦ Gastaldello Béryl (2012), Martin Anouchka (2012/2013), 
    Ophélie cyrielle Etienne (2015/2016) , D'oriano Nicolas (2016/2018).

Palmarès : Plus de 30 médailles internationales en grands championnats.

Candidature au poste de représentant des entraîneurs
au sein du Comité directeur de la FFN

Mathieu burbaN 
né en 1981

directeur technique du cercle paul bert de rennes section natation



Partager mon expérience technique avec les élus du comité directeur
Mon  parcours  d'entraîneur  a  toujours  été  guidé  par  l'envie   d'accompagner les  nageurs, 

quels que soient  leurs âges ou niveau, vers  l'excellence sportive.  Le chemin de l'excellence 

conduisant les plus doués et résilients vers le haut niveau. 

Je   m'attache   donc   depuis   plus   de  20 ans,  à  optimiser  les  stratégies   d'entraînement 

afin d'accompagner toujours mieux les athlètes.

Fort   de   cette  expérience  sur  les  bords   de  bassins  à  tous  les   niveaux   de  pratiques, 

je pense pouvoir éclairer le CODIR au sujet des questions techniques et pratiques.

Défendre les intérêts des entraîneurs et revaloriser leurs statuts 
Les entraîneurs sont trop souvent éloignés des enjeux politiques dont l'une des   conséquences

est qu'ils sont souvent mal compris et défendus. Aussi, le monde politique ne prend à mon sens 

pas   assez   appuis   les   entraîneurs,   alors   qu'ils   sont   le   trait   d'union   presque    unique 

entre les pratiquants et les dirigeants.

Ce poste de représentant des entraîneurs au CODIR vient rétablir un peu d'équilibre. 

Je compte   m'appuyer   sur cette voix   que l'on nous  donne  pour  d'abord  informer  sur  notre 

quotidien et nos problématiques, mais aussi faire valoir nos points de vues au CODIR. 

Pour ce faire, je m'engage à entretenir  un  dialogue  ouvert et permanent avec mes homologues

afin de les représenter au mieux.

PROMOUVOIR l'accès au haut niveau et les parcours d'excellence 
Le haut niveau se joue à tous les niveaux ! 

Le futur  champion ne peut  pas le devenir sans son premier entraîneur, qui doit être  expérimenté 

     et serein, au   sein d'un club dit « petit » mais qui se doit d'être ambitieux dans sa structuration

     pour accompagner les plus jeunes compétiteurs (10/15 ans). 

Le futur champion ne peut pas le devenir sans centres d'accès et de formation qui sauront

      l'accompagner dans de nouvelles dimensions (mentales, préparation physique, diététiques...). 

Le futur champion ne peut  pas le devenir sans un club capable de l'accompagner financièrement 

      et techniquement au niveau de la concurrence internationale. 

Le haut niveau se joue à tous les niveaux, je défendrais chacun d'entre eux avec la même énergie.

Questionner l'institution sur son avenir et ses directions stratégiques 
La mise en   perspective   de   mon   parcours m'impose  l'idée  qu'un  cadre  technique  rigoureux 

et   performant   ne   suffit  pas   pour   optimiser   la  performance   dans   un  « tout » cohérent  et 

motivant pour l'athlète. 

Le haut niveau  aujourd'hui  réclame des  moyens  structurels et financiers que peu de clubs sont 

capables   d'offrir  à   leurs   meilleurs  nageurs.   Le  volume   horaire   d'entraînements    implique 

une présence dans  les   piscines   toujours   plus   difficile  à   obtenir   et  les  moyens  financiers 

nécessaires à la professionnalisation des nageurs sont quasi inexistants aujourd'hui. 

Si nous voulons demain une densité de nageurs performants et une émulation vers le haut niveau 

je  pense  qu'il  faut  avancer  dans  ces   dimensions.  Celles-ci   sont   politiques   beaucoup plus 

que techniques, et c'est pour cette raison que mon intégration dans le comité directeur de la FFN 

prendrait du sens. 

Je veux pouvoir intérragir sur ces sujets au plus haut niveau décisionnel de la fédération.

MES MOTIVATIONS


